
2023 год проходит в условиях боль-
шой войны. Эта война объявлена натов-
цами всем нам. Каждой семье и каждому 
человеку. Нашей истории, языку и куль-
туре. Она ведётся руками засевшего в 
Киеве бандеровского режима. Двойная 
трагедия состоит в том, что на братской 
Украине у каждого из нас есть родные и 
близкие, товарищи и друзья.

Для того чтобы победить в этой 
войне, надо решить три задачи. Первая 
и главная из них — это мобилизация 
всех ресурсов, всех экономических воз-
можностей, всех сил с опорой на наш 
исторический опыт. Нужно хорошо пони-
мать, что именно наша победная история 
позволила Русскому миру сохраниться, 
пройдя множество испытаний.

Вторая задача — максимально спло-
тить общество. Оно должно осознать те 
угрозы и опасности, которые стоят за 
спиной у каждого. Особая ответствен-
ность лежит здесь на власти. Она обя-
зана отстаивать не интересы жиреющих 
толстосумов, а озаботиться преодолени-
ем бедности и социального раскола.

Третья задача — быстро освоить 
новейшие технологии и сделать науку 
основой рывка в будущее. Для этого 
предстоит восстановить научные и инже-
нерные школы, угробленные приватиза-
цией и всей антинациональной политикой 
антикоммунистов ельцинского призыва. 

Только с передовой экономикой и разви-
тым ВПК мы устоим при любых внешних 
вызовах.

Над решением трёх этих задач наша 
партия и фракция КПРФ в Государствен-
ной думе трудились весь год. С сентя-
бря, когда стартовала осенняя сессия, 
мы делали всё, чтобы принять бюджет 
развития. Чтобы защитить человека 
труда. Обеспечить устойчивое развитие 
промышленности и сельских террито-

рий. Поддержать народные предприятия. 
Обустроить новые регионы, которые 
вернулись в состав России.

Мы настаивали на поддержке произ-
водства, в особенности оборонно-про-
мышленного комплекса и самолётостро-
ения. Требовали всестороннего содей-
ствия государства науке. Выступали за 
модернизацию образования и здравоох-
ранения. Стояли на страже достижений 
уникальной отечественной культуры.

На этот раз Дума в целом сработа-
ла лучше прежнего. Приняты законы, 
которые помогают проводить военную 
операцию и вытаскивать страну из кри-
зиса. Состоялись 24 «правительствен-
ных часа». Коммунисты в них активно 
участвовали. Кроме того, наша фракция 
провела девять «круглых столов» и шесть 
парламентских слушаний.

Наши товарищи выезжали в регионы 
и трудовые коллективы. Такая практика 
будет непременно продолжена. Видеть, 
как талантливые люди работают на зем-
ле и на заводах, на стройках и в научных 
центрах, — значит острее реагировать 
на их просьбы и предложения, быстрее 
принимать необходимые трудовому 
народу законы.

Нельзя не отметить, что правитель-
ство Михаила Мишустина работает 
более профессионально, чем преды-
дущее. Но одного этого недостаточно. 
Он по-прежнему действует в рамках 
системы, навязанной нам три десятиле-
тия назад, а она не сулит ничего хоро-
шего. Сама существующая модель гос-
управления не годится. Её можно сколь-
ко угодно «совершенствовать», но в этих 
рамках успешного развития страны не 
обеспечить. Для достижения победы нам 
жизненно необходим новый курс!
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Программа КПРФ на выборах 
депутатов Белгородского горсовета

Победители Международных 
Летних игр сурдлимпийцев

Алгоритм действий на
получение земельных участков

5 августа 2023 г. белгородцы 
отметили великую дату - 80-летие 
освобождения родного города от 
немецко-фашистских захватчиков. 
Белгородские коммунисты приняли в 
праздновании юбилея самое активное 
участие. 

Ранним утром в Белгороде на мело-
вой горе состоялось торжественное 
поднятие на флагштоке копии Знаме-
ни Победы. В мероприятии приняли 
участие представители администрации 
города Белгорода, ветеранских органи-
заций, в том числе Белгородской регио-
нальной организации «Союз Советских 
офицеров во граве с ее председателем 
И.Н.Галактионовым. Затем проехали с 
праздничными знаменами по улицам 
Белгорода и у Вечного огня возложили 
венок и цветы павшим героям-освобо-
дителям Белгорода. 

В праздничных мероприятиях 
принял участие Владимир Иванович 
Лелес, комиссар Межрегиональной 
общественной организации «Союз 
Советских офицеров» России по 
Орловской области. Он вручил Ивану 
Николаевичу Галактионову памятный 
знак с датами освобождения городов 
Белгорода, Курска и Орла. После это-
го участники мероприятия прошли в 
парк Победы, где возложили цветы к 
памятнику «Освобождение», бюстам 
полководцу Победы Г.К.Жукову и 
героям-белгородцам на аллее Славы. 

По окончании торжественных 
мероприятий офицеры познакомили 
гостя из Орла с музеем-диорамой 
«Курская дуга. Белгородское направ-
ление».

Пресс-слежба БРО КПРФ

Празднование 80-летия освобождения 
Белгорода от немецко-фашистских захватчиков
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Предвыборная программа избирательного объединения 
«БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Дорогие земляки-белгородцы!
Предвыборная программа избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ 

ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-
РАЦИИ» на выборах депутатов Белгородского городского Совета депутатов седь-
мого созыва строится на принципах борьбы за интересы людей труда, заботе о 
будущем молодежи, поддержке тех, кто находится в трудной жизненной ситуации, 
защите малообеспеченных граждан, ветеранов, детей войны и инвалидов. 

Мы выступаем ЗА:
- рост бюджетных доходов за счет 

развития налогооблагаемой базы, соз-
дание условий для стабильной работы 
предприятий, стимулирование роста 
производственной и научно-техниче-
ской кооперации;

- создание условий для льготного 
кредитования предприятий, организа-
ций малого бизнеса, имеющих важное 
значение для Белгорода;

- расширение доступа субъектам 
малого и среднего предприниматель-
ства к финансовым ресурсам, участию в 
реализации региональных заказов;

- депутатский контроль за эффек-
тивностью использования выделяемых 
бюджетных средств;

- установление общественного кон-
троля над обоснованностью коммуналь-
ных тарифов и качеством услуг управ-
ляющих компаний;

- бесплатное предоставление муни-
ципальной земли под строительство 
жилья в Белгороде, что позволит сни-
зить стоимость квартир, увеличить чис-
ло граждан, обеспеченных собственным 
жильем;

- обеспечение всех жителей город-
ского округа полным объемом доступ-
ных, бесплатных качественных меди-
цинских услуг, профилактикой заболе-
ваний и диспансеризацией, доступным 
санаторно-курортным лечением;

- перспективное планирование под-
готовки кадров для учреждений здраво-
охранения, образования и культуры;

- расширение в Белгороде «зеле-
ных зон», сохранение парков, создание 

новых;
- создание комфортных условий для 

проживания людей с ограниченными 
физическими возможностями и увели-
чение бюджетного финансирования по 
государственной программе «Доступ-
ная среда»;

- обеспечение социальным   жильем   
нуждающихся многодетных семей, 
детей-сирот, воспитанников детских 
домов.

МЫ — ЗА Белгород, Благоустрой-
ство, Благополучие!

МЫ ПРОТИВ:
- ограничений политических прав и 

свобод граждан, против разрешитель-
ного характера проведения публичных 
мероприятий в городском округе;

- завышенной кадастровой стоимо-
сти земли и недвижимости в Белгороде;

- точечной застройки, отчуждение 
зеленых зон под строительство.

Вопрос пенсионной реформы не в 
нашей компетенции, но именно наша 
партия — КПРФ — возглавила протест-
ное движение в стране против повыше-
ния пенсионного возраста, инициирова-
ла референдум по этому вопросу, и мы, 
коммунисты города Белгорода, внесли 
посильный вклад в эту деятельность. 
Мы будем и дальше отстаивать интере-
сы жителей Белгорода!

Голосуя за команду КПРФ, вы голо-
суете за подлинные изменения к лучше-
му, за достойную жизнь каждого жителя 
Белгорода, за будущее ваших детей и 
внуков!

Предвыборные предложения КПРФ – 
   в интересах каждого жителя Белгорода!

10 сентября - выборы депутатов
Белгородского городского Совета

Команда КПРФ по единому 
избирательному округу

Ирина ГУКОВА
Доцент кафедры 

международных отно-
шений, зарубежного 

регионоведения и поли-
тологии НИУ “БелГУ”

Константин САЛОВ
Руководитель Комитета 

Белгородского 
городского местного 

отделения КПРФ

Юрий ШАШНИН
Председатель  БРО 

Общероссийской обще-
ственной организации 
инвалидов «Всероссий-
ское общество глухих»

Победят коммунисты,
победит народ!

№6 в избирательном 
бюллетене

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на выборах депутатов Белгородского городского Совета 7 созыва

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился 21 августа 1975 года в селе Богдановка 

Новооскольского района. Учился в белгородской 
средней школе №21.  В 1994 году с отличием окон-
чил Белгородский строительный техникум. В 2002 
году окончил Белгородскую государственную техно-
логическую академию строительных материалов по 
специальности инженер - механик.

 С 1994 по 1995 годы служил в Пограничных 
войсках Вооруженных РФ.

В 1995 году поступил на службу в таможенные 
органы, где прослужил до 2021 года. Уволен на пен-
сию по выслуге лет. В настоящее время работаю в 
должности механика отдела тылового обеспечения 
Белгородской таможни. Воспитал сына.

КПРФ – НА ЗАЩИТЕ
ИНТЕРЕСОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ
За время службы был отмечен зва-

ниями «Ветеран труда», «Ветеран тамо-
женной службы», награжден медалями 
«За службу в таможенных органах I, II и 
III степени. 

Как кандидат от КПРФ поддержи-
ваю требования своих товарищей по 
партии в отстаивании права инвали-
дов на достойную пенсию, компенса-
ций по оплате жилья и коммунальных 
услуг, телефонной связи, права на 
льготное обеспечение лекарства-
ми и протезирование, санаторно-
курортное лечение, гарантий прав 
инвалидов в области образования и 
трудоустройства.

Родился 21 августа 1975 года в селе Богдановка 
Новооскольского района. Учился в белгородской 
средней школе №21.  В 1994 году с отличием окон-
чил Белгородский строительный техникум. В 2002 
году окончил Белгородскую государственную техно-
логическую академию строительных материалов по 

 С 1994 по 1995 годы служил в Пограничных 

В 1995 году поступил на службу в таможенные 
органы, где прослужил до 2021 года. Уволен на пен-
сию по выслуге лет. В настоящее время работаю в 
должности механика отдела тылового обеспечения 
Белгородской таможни. Воспитал сына.

КПРФ – НА ЗАЩИТЕ

За время службы был отмечен зва-
ниями «Ветеран труда», «Ветеран тамо-
женной службы», награжден медалями 
«За службу в таможенных органах I, II и 

Как кандидат от КПРФ поддержи-
ваю требования своих товарищей по 
партии в отстаивании права инвали-
дов на достойную пенсию, компенса-
ций по оплате жилья и коммунальных 
услуг, телефонной связи, права на 
льготное обеспечение лекарства-

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«У нас есть воля реализовать нашу программу, есть чёткое понима-
ние того, как сделать жизнь белгородцев благополучной».

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №13

Сергей ВЫБЛОВ

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 13 Выблова Сергея Дмитриевича

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родилась и выросла в Зауралье в семье 

рабочих. Получила высшее образование. 
Организовала производственное предпри-
ятие по изготовлению бытовой химии. 

Создать свое предприятие – значит пройти 
весь тернистый путь становления и развития 
вместе со своим коллективом. В результате, 
если нужно могу и в рабочей робе груз при-
нять, и переговоры любого уровня провести. 
Я – производственник, руководитель, а зна-
чит должна разбираться во всех тонкостях 
процесса. Пользуюсь авторитетом и дове-
рием среди работников нашего коллектива, 
партнеров.

КПРФ – ВЕРНА НАРОДУ!
В 2015 году окончила Медицинский кол-В 2015 году окончила Медицинский кол-

ледж по специальности «Сестринское дело». ледж по специальности «Сестринское дело». 
С началом СВО пошла работать медицинской С началом СВО пошла работать медицинской 
сестрой-волонтером в госпиталь. Капель-сестрой-волонтером в госпиталь. Капель-
ницы, перевязки, уколы… Моя помощь там ницы, перевязки, уколы… Моя помощь там 
очень нужна. Иногда, несколько фраз под-очень нужна. Иногда, несколько фраз под-
держки, шутка, просто улыбка помогают под-держки, шутка, просто улыбка помогают под-
держать ребят, вселить надежду. Да, бывает держать ребят, вселить надежду. Да, бывает 
трудно. Но так надо. Ни минуты не сожалею о трудно. Но так надо. Ни минуты не сожалею о 
своем выборе. своем выборе. 

Моя семья также помогает бойцам СВО – Моя семья также помогает бойцам СВО – 
организует питание, ремонт техники. Все вме-организует питание, ремонт техники. Все вме-
сте проводим сбор средств на нужды солдат, сте проводим сбор средств на нужды солдат, 
помогаем с закупкой оборудования. Получила помогаем с закупкой оборудования. Получила 
Благодарственное письмо за помощь участ-Благодарственное письмо за помощь участ-
никам СВО. никам СВО. 

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«Образование и здравоохранение должны быть реально бесплат-
ными, качественными и доступными для всех жителей Белгородской 
области».

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №24

Елена БРЕЖНЕВА

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 24 Брежневой Елены Альбертовны

Бухгалтер, соучредитель ООО «ЭКО-ПЛЮС», 
в свободное время - волонтер-медсестра в военном госпитале 
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Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«Голосуя за список КПРФ, за кандидатов партии по одномандатным 
округам, вы голосуете за подлинные изменения к лучшему, за достой-
ную жизнь каждого жителя Белгорода!».

Руководитель волонтерского движения 
«Десятый круг»

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился в 1971 года в городе Фрунзе Кир-

гизской ССР.  В 1988 году поступил в Томский 
институт систем управления и радиоэлектро-
ники. После 3 лет обучения перевелся в Бел-
городскую государственную Сельскохозяй-
ственную академию. 

Работать начал 1987 году мастером-
укладчиком на деревообрабатывающем заво-
де. После переезда в Белгородскую область 
работал по будущей профильной специаль-
ности экономистом-учетчиком в Опытно-
производственном хозяйстве «Центральное» 
при Сельскохозакадемии. Параллельно с 
основной трудовой деятельностью работал на 
радио «Европа +». Женат, имею двоих детей.

Член Союза литераторов, кандидат в чле-
ны Союза писателей. Автор ряда статей, сти-
хов, которые вышли в печати под названием 
«Десятый круг».

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №16

Евгений БАКАЛО

КПРФ – ЗА НАРОД!КПРФ – ЗА НАРОД!
С 2014 года включился в волонтерское движе-С 2014 года включился в волонтерское движе-

ние. Первый опыт получил при работе с детьми ние. Первый опыт получил при работе с детьми 
на летних слетах. Далее присоединился к движе-на летних слетах. Далее присоединился к движе-
нию «Помощь Донбассу». Неоднократно посещал нию «Помощь Донбассу». Неоднократно посещал 
Луганскую и Донецкую области с гуманитарными Луганскую и Донецкую области с гуманитарными 
миссиями. миссиями. 

С началом СВО вместе с товарищами создал С началом СВО вместе с товарищами создал 
отдельную волонтерскую группу с одноименным отдельную волонтерскую группу с одноименным 
названием «Десятый круг». Работа группы направ-названием «Десятый круг». Работа группы направ-
лена на помощь неорганизованным беженцам и лена на помощь неорганизованным беженцам и 
людям на вновь обретенных территориях.людям на вновь обретенных территориях.

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился в 2002 году в Старом Осколе. В 2020 году 

с отличием окончил школу. В этом же году поступил 
в ФГАОУ ВО НИУ «БелГУ» на историко-филологиче-
ский факультет, где и продолжает обучение.

В 2018 году вступил в ряды Ленинского комсомо-
ла (ЛКСМ РФ). В 2022 году избран первым секрета-
рем Комитета БРО ЛКСМ РФ и кандидатом в члены 
ЦК ЛКСМ РФ. 

С 2021 по 2022 гг. – помощник депутата Бел-
городского городского совета. С 2022 г. и по 
настоящее время – помощник депутата ГД ФС РФ 
С.А.Гаврилова по работе в Белгородской области. 

Секретарь Комитета Белгородского городского 
МО КПРФ по работе с молодежью. 

ПАРТИЙ МНОГО, 
С НАРОДОМ – КПРФ!

Горжусь, что моя общественная 
работа была отмечена Почетными гра-
мотами и благодарственными письмами 
от депутата ГД ФС РФ С.А.Гаврилова, 
ЦК ЛКСМ РФ, БРО КПРФ, БРО ЛКСМ 
РФ, Избирательной комиссии Белго-
родской области и других организаций.

Являюсь соавтором книги о геро-
ях-комсомольцах в годы Великой 
Отечественной войны «Мясоедов-
ское подполье».

Вместе с командой организовывал 
творческие и спортивные конкурсы, в 
том числе Всероссийский конкурс дет-
ского и юношеского творчества «Зем-
ля талантов» в Белгородской области. 

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«Считаем своей задачей пропаганду культуры, традиций и обычаев, 
здорового образа жизни, воссоздание системы патриотического вос-
питания молодежи».

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №7

Богдан ВОЙЛОКОВ

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 7 Войлокова Богдана Михайловича

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу №16 Бакало Евгения Николаевича

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился в 1983 году в городе Белгоро-

де. В 2000 году окончил СОШ №43, затем в 
2005 году окончил Белгородский университет 
потребительской кооперации, получив квали-
фикацию экономиста.

Трудовую деятельность начал в 2005 году. 
Работал контролером-кассиром, затем с 2006 по 
2007 год - бухгалтером в «Сбербанке России». 

С 2016 по 2017 годы – продавец-консультант 
магазина «Русские Гвозди» ИП Расулов В.А.

В настоящее время является самозанятым. 
Женат, воспитывает двух дочерей.

КПРФ – ЗА ДОСТОЙНОЕ              
БУДУЩЕЕ!

Как координатор общероссийского дви-
жения «За Новый Социализм», считаю, что 
обеспечить будущее белгородцев – это 
строить его на основе справедли-
вой социальной политики. 

Мы будем бороться за вос-
становление льгот для много-
детных семей, ветеранов, 
инвалидов и пенсионеров. 

Поддерживаю отмену 
антинародной пенсионной 
реформы. Выступаю за пен-
сионный возраст 55 лет для 
женщин и 60 лет для муж-
чин. За минимальный тру-
довой стаж для получения 
пенсии по старости для 
женщин и мужчин - 35 лет.

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«У нас есть воля реализовать нашу программу, есть чёткое понима-
ние того, как сделать жизнь белгородцев благополучной».

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №1

Сергей РУДАКОВ

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 1 Рудакова Сергея Владимировича

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился в 1972 году. В 1987 году окончил 

СОШ №40; поступил и в 1991 году окончил 
Белгородский механико-технологический тех-
никум; в 2006 году окончил Белгородский уни-
верситет потребительской кооперации, специ-
алист по сервису.

С 1991 по 1993 годы служил в Советской 
Армии. Трудовую деятельность начал в АООТ 
«Белгородасбестоцемент». В 1994 году пере-
шел в управление ФСБ России. Позже трудил-
ся на различных предприятиях инспектором 
охраны. С 2004 года – служил в специальном 
отряде быстрого реагирования Белгородской 
таможни. В марте 2023 года вышел на пенсию 
по выслуге лет.

Воспитываю двух детей.

  КПРФ – ПАРТИЯ        
    ПОБЕДЫ!

Наша жизнь в Белгороде, Наша жизнь в Белгороде, 
жизнь наших родных и близких жизнь наших родных и близких 
прочно связана с жизнью города. прочно связана с жизнью города. 
Мы живем рядом с вами, зна-Мы живем рядом с вами, зна-
ем, чем живет каждый, всегда ем, чем живет каждый, всегда 
доступны, охотно идем на встречу доступны, охотно идем на встречу 
со своим избирателем и готовы со своим избирателем и готовы 
помогать в решении насущных помогать в решении насущных 
проблем.проблем.

Сегодня Белгород находится Сегодня Белгород находится 
на передовой СВО, вместе с вами на передовой СВО, вместе с вами 
мы переживаем невзгоды и хотим, мы переживаем невзгоды и хотим, 
чтобы завтрашний день был не чтобы завтрашний день был не 
только мирным, но и принес бла-только мирным, но и принес бла-
гополучие в каждый дом.гополучие в каждый дом.

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«Кандидаты от КПРФ способны и готовы бороться за права человека 
труда. Мы знаем, что и как сделать, чтобы улучшить жизнь белгородцев».

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №5

Сергей ШИПИЛОВ 

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 5 Шипилова Сергея Николаевича.
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Начало на стр.1

Решение задач, стоящих перед стра-
ной, возможно только на позитивных 
идеях и конструктивной программе с 
опорой на советский опыт. Не случайно 
весь минувший год прошёл для нас под 
флагом 100-летия образования СССР. 
В нынешнем году мы отметили 30-летие 
возрождения нашей партии. Две эти 
даты помогают ещё раз вглядеться в 
тысячелетнюю историю нашей великой 
державы, взять из неё всё самое лучшее, 
опереться и на опыт большевиков, зано-
во собравших развалившуюся страну, 
и на опыт нашей Великой Победы над 
немецким фашизмом и японским милита-
ризмом.

Война, объявленная сегодня России, 
расставила все точки над i. Она определи-
ла цену каждому институту власти. Обо-
стрила все существующие противоречия. 
Высветила пороки капиталистической 
системы. На фоне спецоперации продол-
жаются обнищание и вымирание наро-
да. Усиливается раскол общества. Со 
скрипом идёт внедрение новейших тех-
нологий. Цель выйти на мировые темпы 
развития, которая ставилась в послании 
президента, так и не достигнута. Об этом 
можно судить и по изъянам государствен-
ного бюджета, и по тому, как продолжает 
сокращаться российское население.

Меня больше всего волнует раздво-
енность власти в её решениях, в опре-
делении проводимого курса. Подобная 
раздвоенность всегда ведёт не к победе, 
а к поражению. Когда я слушаю оценки 
президента по актуальным проблемам, 
то готов поддержать его практически по 
всем ключевым позициям. Но я не вижу 
признаков реальной смены проводимой 
политики — даже после того, как глава 
государства официально заявил, что 
капитализм зашёл в тупик и необходим 
новый курс.

Мы предложили несколько вариан-
тов успешного решения стратегических 
задач. В Минске на Международном 
Антифашистском форуме я обратился 
к представителям российской власти с 
призывом взять на вооружение наш опыт 
сотрудничества с союзниками. Но она 
пока отмалчивается.

Мы провели III Орловский междуна-
родный экономический форум. На него 
съехались академики, ведущие специ-
алисты в различных областях. Все они 
поддержали нашу программу возрожде-
ния страны, высоко оценили блестящий 
опыт наших народных предприятий.

Социально-экономическая програм-
ма КПРФ, поддержанная Орловским 
форумом, абсолютно конструктивна. Вне 
всякого сомнения, она способна выпра-
вить нынешнюю кризисную ситуацию. 
А исправлять положение необходимо. 
Откуда в стране может взяться рост 
экономики, если рубль обесценивает-
ся? Если повышается ключевая ставка? 
Если правительство не в состоянии взять 
должные налоги с олигархии? Если в 
офшорах остаются 44 тысячи предпри-
ятий, которые могли бы дать в казну 5 
триллионов рублей?

Те, кто организует реальное произ-
водство, в один голос говорят, что при 
таких безумно высоких ценах на энер-
гоносители, при этих налогах и при этих 
тарифах невозможно выйти на мировые 
рынки. Наши изделия становятся некон-
курентоспособными. Значит, надо при-
нимать соответствующие решения. Ведь 
у нас море нефти, гигантские запасы газа 
и электроэнергии!

Но товаропроизводителей продол-
жают душить. Недавно я разговаривал 
с представителями предприятий. Они 
возмущены тем, что солярка стоит поч-
ти 60 рублей. Трубу с запада на восток 
повернули, а своим производителям 
по-прежнему не могут отпускать топливо 
по нормальной цене.

С трибуны Государственной думы я 
не раз задавал прямой вопрос «Единой 
России»: «Зачем вы душите деревню 
заоблачными тарифами на электроэнер-
гию?» Наши товарищи Н.М. Харитонов, 
В.И. Кашин, Н.В. Коломейцев много раз 
доказывали губительность такого под-
хода. Хватит ссылаться на то, что это 

якобы экономическая проблема! Нет, 
это вопрос политической воли! Если её 
проявить, то решить данный вопрос не 
составит никакого труда.

Нам говорят, что новый МРОТ в 
16242 рубля — это большое достижение, 
но даже в Польше он в три раза выше.           
В Литве — в два раза выше. 18% нынеш-
ней прибавки к МРОТ ничего не дают при 
нынешних ценах. На такой минимальный 
размер оплаты труда можно жить только 
впроголодь.

До предательского разрушения 
Советского Союза население России 
составляло почти 3% от мирового. Сей-
час этот показатель снизился вдвое, и мы 
продолжаем терять позиции ударными 
темпами. Наиболее пострадавшими от 
последствий либеральных реформ ока-
зались русские — государствообразую-
щий народ, который скрепляет единство 
нашей страны.

Причины сокращения населения Рос-
сии — вопиющая социальная неспра-
ведливость и отсутствие жизненных 
перспектив у миллионов людей. Ворьё, 
которое баснословно обогатилось на 
эксплуатации наших ресурсов, не желает 
помочь своим бедствующим согражда-
нам. Мы считаем, что всё это абсолютно 
противоестественно. Олигархов необ-
ходимо заставить платить нормальные 
налоги, тем более в условиях войны!

Считаю, что проблема сбережения 
народа сегодня является ключевой. Мы 
предложили власти максимально убе-
дительный алгоритм её решения. Дав-
но пора принять закон о многодетных 
семьях, но наш законопроект отложили 
в сторону. Мы предложили закон о горя-
чем питании для всех школьников — его 
положили под сукно. Предложили закон 
о поддержке «детей войны» — его бло-
кируют. Закон о детском отдыхе — тоже. 
Тогда каким образом можно остановить 
обнищание и вымирание страны?

Напоминаю, что у левопатриотиче-
ских сил, у нашей партии есть три огром-
ные заслуги перед трудящимися России. 
Мы дважды спасли страну от граждан-
ской войны — в 1993 и 1996 годах. Мы 
сумели оттащить её от края пропасти 
после дефолта в 1998 году, сформировав 
патриотическое правительство во главе с 
Примаковым, Маслюковым и Геращенко. 
Сегодня мы всё сделали, чтобы поддер-
жать позитивные инициативы президента 
Путина.

За двадцать лет глава государства 
несколько раз менял свою стратегию. 
Вначале он решал проблему укрепления 
государственности, и мы поддержали 
эту линию, чтобы одолеть терроризм 
на Северном Кавказе. Сегодня акцент 
делается на укреплении суверенитета 
и национальных традиций. Считаю, что 
это крайне важно. Но весь комплекс 
существующих проблем требует решения 
главного вопроса — изменения финансо-
во-экономического курса и бюджетно-
кредитной политики.

Текущий год показал, что финансо-
во-экономический блок в структурах 
российской власти продолжает преж-
нюю линию. А она никогда не даст темпы 
роста выше мировых, не позволит изба-
виться от нищеты, не обеспечит должной 
кадровой политики.

Наша программа, наш опыт, наш бюд-
жет развития давно зарекомендовали 
себя на практике и получили поддержку 
специалистов — учёных и производ-
ственников. Наши законы по поддержке 
ключевых отраслей производства, по 
стимулированию научно-техническо-
го прогресса, достойной оплате труда, 
защите детей, женщин и стариков — это 
непременные условия выхода страны из 
кризиса и победы в ходе специальной 
военной операции.

Время подтвердило нашу правоту.          
С момента госпереворота в Киеве мы не 
раз заявляли, что Донецкую и Луганскую 
народные республики надо возвращать 
на Родину. Тогда у натовцев не было бы 
возможности напичкать Украину смер-
тоносным оружием и развязать столь 
жестокую и кровавую бойню.

Наша партия вносит огромный вклад 
в дело поддержки наших защитников и 
мирного населения новых регионов Рос-

сии. С 2014 года мы отправили в Донбасс 
и в зону проведения СВО 114 гуманитар-
ных конвоев. Только в Подмосковье мы 
приняли 14 тысяч детей с прифронтовых 
территорий. Недавно открыт детский 
военно-спортивный лагерь в подмосков-
ных «Снегирях», где ребята из Новорос-
сии проходят школу возмужания и патри-
отического воспитания.

Я кланяюсь солдатам и офицерам, 
которые сражаются сегодня за Россию, 
за очищение нашей планеты от фашизма. 
Но есть истина: чтобы успешно наступать, 
надо иметь как минимум тройной перевес 
в людях и технике. Страна должна сло-
жить усилия, чтобы его добиться! Мы не 
можем мириться с ситуацией, при кото-
рой 80% территории Украины остаётся 
под контролем англосаксов и натовцев. 
Это прямая угроза нашей безопасности, 
нашему существованию!

Когда я слышу, что кто-то предла-
гает договариваться с нынешним киев-
ским режимом, то спрашиваю: с кем вы 
собираетесь договариваться? У вас есть 
гарантии, что та часть Украины, которая 
сегодня останется под контролем бан-
деровцев и нацистов, не вступит завтра 
в НАТО? Вас устроит, если вы будете 
постоянно жить под прицелом? Разве 
не ясно: не решать вопрос безопасности 
недопустимо!

Власть всё чаще говорит о необхо-
димости сплочения общества. Мы тоже 
настаиваем на том, что без сплочения 
побеждать нельзя. Это главное условие 
победы. Но для реального сплочения 
необходимо вспомнить советский опыт. 
После Гражданской войны, расказачива-
ния и раскулачивания Советская страна 
добилась внутреннего единства благода-
ря политике в интересах каждого гражда-
нина. Советская власть преодолела соци-
ально-классовую рознь и потому сумела 
обеспечить подлинное сплочение народа. 
Благодаря этому мы и победили фашизм.

Говоря о необходимости сплочения 
народа, следует помнить: оно достига-
ется при наличии диалога в обществе. 
Самое важное время для широкого диа-
лога — это проведение выборов. Но где 
вы сегодня видите по-настоящему глубо-
кую и достойную общественную дискус-
сию о накопившихся проблемах?

Посмотрите, что творится в Хакасии! 
Её глава, коммунист Валентин Коновалов 
— ответственный руководитель, умный, 
одарённый человек. За время своего 
руководства регионом он окончатель-
но сформировался как профессионал. 
Основные экономические и социальные 
показатели развития региона выросли 
при нём в два-три раза.

Но сейчас республику напичкали 
десятками «чёрных» политтехнологов. 
Они что, решают задачу организации 
широкого общественного диалога? Да 
ничуть не бывало! Спокойную Хакасию 
пытаются перевернуть вверх дном. Гла-
ву республики отрезают от телеэфиров. 
Созидательную деятельность нашей 
команды там пытаются опорочить. Так 
вести себя категорически недопустимо. 
Всем пора определиться: вы действи-
тельно выступаете за стабильность или 
преследуете провокационные цели!

КПРФ будет и дальше работать ради 
разгрома неонацизма. Сегодня это глав-
ный вопрос выживания страны. Более 
того, это вопрос о том, станет ли суд 
народов над фашизмом в Нюрнберге 
пустой формальностью или его вердикт 
не будет забыт. Нет никаких сомнений: 
исход специальной военной операции 
отразится и на истории нашей страны, и 
на всех мировых процессах.

Огромное большинство стран и наро-
дов на нашей планете ищут возмож-
ность поставить предел гегемонистским 
устремлениям США. Мало кто готов жить 
в мире нового колониализма. Это под-
твердили важные международные собы-
тия: исторический визит к нам Председа-
теля КНР Си Цзиньпина в марте, проведе-
ние в Москве парламентской конферен-
ции «Россия — Африка», Петербургский 
экономический форум. Вслед за этим в 
северной столице России прошли также 
саммит и форум «Россия — Африка».

Поворот российской политики в сто-
рону Востока и Юга закономерен, хотя 

и осуществляется с явным запозданием. 
Именно КПРФ хранила традиции соли-
дарности с народами развивающихся 
стран в проклятые девяностые годы. Мы 
требовали не бросать наших друзей и 
союзников в то самое время, когда ново-
явленные олигархи и их властная обслуга 
кричали: «Боже, храни Америку!»

Мы и сегодня настойчиво используем 
народную дипломатию для укрепления 
братских связей с традиционными союз-
никами. Дружба с ними проверена вре-
менем. Это колоссальный ресурс России 
и в двусторонних отношениях, и в деле 
борьбы за справедливый мир равноправ-
ных народов.

Верность нашей партии лучшим тради-
циям интернационализма по достоинству 
оценена в мире. Российские коммунисты 
гордятся крепкими связями со своими 
единомышленниками. Мы с благодарно-
стью вспоминаем тот факт, что на празд-
нование 100-летия Великой Октябрьской 
социалистической революции к нам при-
были 132 делегации зарубежных партий 
и международных организаций. А теперь 
первой же партийной делегацией, посе-
тившей Китай в послепандемийный пери-
од, была делегация КПРФ.

Сегодня Россия бросила жёсткий 
вызов новым претендентам на мировое 
господство. Это потребует от нашей стра-
ны сил и твёрдости духа, большой ответ-
ственности и мудрости, решительности 
и сосредоточенности. Наш народ не раз 
одерживал великие исторические побе-
ды. Такая победа нужна нам и сегодня. 
Но для её достижения мы должны сами 
принципиально измениться внутренне.

Пришла пора отказаться от всего, 
что за тридцать лет так и не оправда-
ло себя. От всего, что вредит и мешает 
жить нашему народу. От того, что меша-
ет нам побеждать. Мало зафиксировать 
тот факт, что капитализм зашёл в тупик. 
Сегодня самая большая глупость и самая 
острая угроза для страны — продол-
жать оставаться в этом тупике. С миром 
капитализма нужно расставаться. Чем 
быстрее мы это сделаем, тем лучше.

Альтернатива капитализму существу-
ет только одна — путь социалистическо-
го преображения. И этот путь уже был 
победным в нашей истории. Пора прекра-
щать глупые эксперименты и блуждать в 
потёмках капитализма. Наступило время 
вновь делать выбор, который уже был 
сделан нашим народом столетие назад.  
И ведь жизнь доказала: наши отцы и 
деды оказались правы. Они точно были 
не глупее нас. Вот и нам стоит наконец-то 
равняться на них!

Пора мечтать и дерзать, созидать и 
побеждать, стремиться вперёд и дости-
гать самых ярких высот. И тогда у нас 
всё получится. А новые поколения с бла-
годарностью вспомнят о нас так же, как 
мы вспоминаем тех, кто смог водрузить 
Красное знамя Великого Октября над 
поверженным рейхстагом!

Геннадий ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ, 

руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе

Парламентский фронт партии коммунистов

На последнем заседании фракции 
КПРФ в текущей сессии ГД ФС РФ 

Геннадий Зюганов наградил памятной 
медалью ЦК КПРФ «80 лет 

Орловско-Курской битве» депутата 
Сергея Гаврилова 
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Летние игры сурдлимпийцев «Мы вме-
сте. Спорт» проходили в июле-августе в 
Уфе Республики Башторстан. Белгород 
представляли и победили в дисциплинах 
баскетбол и пулевая стрельба: Вален-
тин Гресь, Елизавета Попова, Валерия 
Перевязко, Дарья Исаева, Максим Иса-

ев, Юлия Чурсина, Артем Козлов. Все 
спортсмены являются инвалидами по 
слуху. Их тренерами являются Геннадий 
Коваленко, Сергей Головков и Сергей 
Кривцов.

В Белгороде победителей чествовали 
в мэрии города. Председатель Белгород-

ского городского Совета Вадим Радчен-
ко и руководитель Белгородского реги-
онального отделения Всероссийского 
общества глухих Юрий Шашнин поздра-
вили победителей, вручили заслуженные 
награды.

«Хочу поздравить ребят с победой, - 

отметил депутат Государственной Думы 
(КПРФ) Сергей Гаврилов. - В нынешнее 
сложное время, когда Белгород живет в 
условиях СВО, белгородцы демонстри-
руют стойкость духа, выдержку. Хочу 
также поблагодарить всех тех, кто сде-
лал возможным участие белгородцев в 
этих престижных соревнованиях. А ребя-
там скажу: так держать!»

Отметим, что в Уфе на торжествен-
ной церемонии открытия Летних игр 
сурдлимпийцев «Мы вместе. Спорт», с 
приветственными речами к сурдлим-
пийцам и зрителям обратились Министр 
спорта Олег Матыцин, глава Республики 
Башкортостан Радий Хабиров и Прези-
дент Федерации спорта глухих Дмитрий 
Ребров. 

За 10 соревновательных дней более 
1500 спортсменов боролись за медали 
в 21 виде спорта на 18 спортивных пло-
щадках Уфы. В Играх принимали уча-
стие сурдлимпийцы из 30 стран мира, в 
число которых входят Франция, Турция, 
Белоруссия, Казахстан, США, Испания, 
Израиль, Кения, Бахрейн, Иран, Ирак, 
Вьетнам и другие.

Спортсмены соревновались по таким 
дисциплинам, как бадминтон, баскетбол, 
боулинг, велосипедный спорт – маун-
тинбайк, велосипедный спорт – шоссе, 
волейбол, волейбол пляжный, вольная 
борьба, гандбол, греко-римская борьба, 
дзюдо, карате, лёгкая атлетика, настоль-
ный теннис, плавание, пулевая стрельба, 
самбо, спортивное ориентирование, тен-
нис, тхэквондо, футбол.

Для проведения Игр было задейство-
вано более 500 судей, 50   сурдоперевод-
чиков и 210 волонтеров.

Всего в активе сборной России — 546 
медалей. Из них золотых — 211, сере-
бряных — 189, бронзовых — 146. На 2 
месте — Беларусь с 80 наградами. Кения 
замкнула тройку медалистов.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Спортсмены-инвалиды по слуху – 
победители Международных 

Летних игр сурдлимпийцев

Активисты Белгородской 
местной организации Все-
российского общества сле-
пых провели акцию, посвя-
щённую 80-летию освобож-
дения города Белгорода 
от немецко-фашистских 
захватчиков и победы в Кур-
ской битве

За последние несколько лет 
стало очень доброй, социально-
важной и значимой традицией 
силами Белгородской местной 
организации Всероссийско-
го общества слепых (ВОС) 
ежегодно отмечать праздник                            
5 августа! В этот день в Горо-
дах Воинской Славы и первого 
салюта Белгороде и Орле, на 
прохоровской Звоннице, во 
многих населённых пунктах род-
ной Белгородчины сотни тысяч 
граждан вспоминают те великие 
годы, битвы священной отече-
ственной войны, свято их чтут, 
причём это совсем не зависит 
от возраста, профессиональной 
деятельности, политических 
взглядов, партийности и миро-
воззрения. 

В канун 80-летия освобож-
дения города Белгорода от 
немецко-фашистских захватчи-

ков и победы в Курской битве 
слабовидящие и совсем сле-
пые люди, несмотря на очень 
знойную погоду, снова пришли 
в белгородский Сквер Памяти 
(который в народе – Гагарин-
ский парк), где возложили 

венок к памятнику советским 
воинам-освободителям и 
почтили память более двух с 
половиной тысяч белгородцев, 
которые погибли в этом месте 
от рук немецко-фашистских 
захватчиков во время герман-

ской оккупации города Белго-
рода в 1941 – 1943 годах.  

С 80-летним юбилеем Кур-
ской битвы и освобождения 
родного Белого города от 
немецко-фашистских захват-
чиков участников церемонии 

поздравила председатель Бел-
городской местной организа-
ции Всероссийского общества 
слепых Евдокия Семёновна 
Сенникова.   

А многолетний активист 
городской организации ВОС, 
член бюро организации Андрей 
Евгеньевич Сафронов истори-
чески грамотно, гармонично 
связал тему 80-летия Курской 
битвы с проведением в наши 
дни специальной военной опе-
рации Вооружёнными Силами 
Российской Федерации по 
демилитаризации и денацифи-
кации Украины. Ведь, совсем 
скоро, 23 августа, мы встретим 
80-летие освобождения города 
Харькова от фашистов! Эта дата 
исторически стала днём оконча-
ния Курской битвы!

В 1980 году Президиум Вер-
ховного Совета СССР награ-
дил город Белгород Орденом 
Отечественной войны I степени. 
А спустя много лет, в 2007 году 
Указом Президента Российской 
Федерации Владимира Путина 
городу Белгороду было при-
своено почётное звание «Город 
Воинской Славы»! 

Ребята, свято помните и чти-
те героическую историю ове-
янную воинской славой нашего 
родного Белгорода - города 
первого салюта! 

Максим ЧАБЛИН, 
член Союза 

журналистов России

 Фото Ольги САФРОНОВОЙ 

Забота наша простая – 
чтить память прошлых поколений!
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Начало читайте в №24 (1428) от 21.06.2023 г.

Первую части статьи «Династия семьи Долгополовых» я посвятил Ивану Петро-
вичу и Евдокии Стефановне, родителям, родившим и воспитавшим девять детей 
– семь мальчиков и двух девочек. О том, как сложилась их судьба и пойдет рас-
сказ в заключительной части статьи.

Первым на свет в 1920 году появился 
Михаил, потом Пелагея – в 1923, Илья 
– в 1924, Митрофан – в 1926, Григорий 
– в 1930, Раиса – в 1932, Иван – в 1935, 
Василий – в 1937, Владимир – в 1939 году.         
В наши дни в живых остался только Васи-
лий, 21 января 2023 года ему исполни-
лось 86 лет. Он по-прежнему проживает в 
своем родном селе Новоалександровке. 

Итак, обо всех очень кратко. Долго-
полов Михаил Иванович – прожил всего 
лишь 70 лет, умер в 1990 году. Когда 
исполнилось Михаилу 16 лет, он со своим 
земляком Василием Песоцким уехал в г. 
Шатуру, что в Подмосковье, по вербовке 
на торфоразработки. Там он работал до 
призыва в ряды Красной Армии, служил 
достойно, хорошо освоил военное дело, 
которое очень пригодилось ему на фронте.

В июне 1941 года его призвали на 
фронт. Михаил воевал отважно, что 
подтверждают врученные ему Орден 
Отечественной войны II степени и бое-
вые медали. С войны вернулся домой 
в родное село. Чуть позже они с отцом 
поехали в город Россошь к сестре Ивана 
Петровича. Здесь Михаил знакомится 
с местной девушкой Аней. Вскоре они 
женятся и уезжают в Ставропольский 
край.  Сначала супруги жили и работали 
в Курсавке, а потом переехали в город 
Ставрополь, куда забрали с собой и тетю 
Полину, сестру Ивана Петровича.

Михаил и Анна вырастили и воспитали 
четверых детей – Аллу, Раису, Владими-
ра, Анатолия. Где только им не приходи-
лось работать – трудились на совесть, а 
тут еще и здоровье подвело. Умер Миха-
ил в 90-е годы, похоронен в Ставрополе. 
Здесь же похоронены жена Аня, тетя 
Полина – сестра Ивана Петровича, дочь 
Алла и сын Владимир. Анатолий умер в 
2015 году.

Трудной жизнь оказалась и для Пела-
геи. Она родилась в селе Новоалексан-
дровка, и здесь же и похоронена в 2004 
году. Биография ее очень скромная, поч-
ти такая же, как и у всех жителей села 
того времени. Хотя и родилась Пелагея 
уже в советское время, но исторические 
события 20-х – 40-х годов были очень 
сложными.

Только что свершилась Октябрьская 
революция, еще гремели кое-где залпы 
Гражданской войны, тяжело проводилась 
коллективизация сельского хозяйства. 
Медленно, но уверенно развивалось про-
мышленное производство, поэтому все 
работы в деревнях выполнялись вручную. 
Пережила Полина и годы Великой Отече-
ственной войны 1941-1945гг., а вслед за 
ней и небывалый голод 1946-1947гг. от 
суровой засухи. В годы войны Пелагея 
была мобилизована на работу по стро-
ительству оборонительных сооружений 
близ села Варваровка, участвовала в 
очистке от снега аэродрома возле села 
Ковалёво. Провела Полина некоторое 
время на торфоразработках в Ленин-
градской области. Отработав продолжи-
тельное время, она возвращается домой. 
Всю свою трудовую жизнь работала в 
колхозе на разных работах.

За добросовестный труд Полине при-
своено звание «Ветеран труда». Как тру-
женице тыла, ей вручена медаль в честь 
50-летия Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945гг. Много лет про-
жила с Бирюковым Сергеем Александро-
вичем, детей у них не было. Сам Сергей 
Александрович, как и Полина Ивановна 
труженики от Бога.

Содержали в домашнем хозяйстве 
скот, свиней, птицу, и даже пчел, сами 
построили дом. Сергей Александрович 
был старше Полины Ивановны на много 
лет. Вскоре заболел, умер 17 февраля 
1984 года. К Полине переехала жить ее 
сестра Раиса, но после смерти Полины, 
в 2004 году, Раиса продала дом и пере-
ехала опять к брату.

Третьим в семье Ивана Петрови-
ча и Евдокии Стефановны в 1924 году 
родился Илья. Учился в школе, в 13 лет 
начал подрабатывать в колхозе. После 
окончания курсов трактористов, работал 
на тракторе. В 1942 году был призван 
в Армию и отправлен н фронт. Службу 
проходил в 23-й Гвардейской дивизии. 
Погиб в боях в Новгородской области в 
январе 1944 года в возрасте 20 лет. Прах 
его покоится в братской могиле, в кото-
рой захоронено свыше 9 тысяч солдат и 
офицеров Красной Армии. В списке зна-
чится № 1519. Эта местность называется 
Самбатово Поддорского района.

Честь и Слава тебе Илья Иванович, за 
то, что в годы военного лихолетья жизнь 
отдал за Советскую Родину в борьбе с 
фашизмом, не уронил достоинство дина-
стии Долгополовых. Земляки-новоалек-
сандровцы гордятся тобой и будут вечно 
помнить.

Аналогичную жизнь прожил, родив-
шейся в 1926 году, четвертый – Митро-
фан.

В 18 лет учеба в школе и не легкий 
сельскохозяйственный труд в своем кол-
хозе. Служил в рядах Красной Армии, 
освоил военное дело, строил полевые 
укрепления. Воевать на фронте на пере-
довых позициях ему не пришлось, зато в 
тылу было не меньше важной работы и 
он всецело ее выполнял. 

После разгрома фашистской Герма-
нии советские люди облегченно вздох-
нули от длительной и кровопролитной 
войны. Прошли два замечательных исто-
рических события, 9 мая – День Победы, 
24 июня 1945 г. – Военный Парад на 
Красной площади в Москве.

Казалось бы, что война закончена, 
но милитаристская Япония в августе 
1945 года продолжала военные действия 
против СССР, надеясь захватить часть 
нашей территории, полагая, что Совет-
ская Армия измотала все силы на войне с 
Германией, но она глубоко просчиталась.

В Дальневосточной кампании, длив-
шейся всего 24 дня (с 9 августа по 2 
сентября 1945 года), была наголову 
разгромлена Квантунская армия, что в 
конечном счете привело к капитуляции 
Японии и окончанию второй мировой 
войны на Востоке. Она лишилась плац-
дармов агрессии и основных без снаб-
жения сырьем в Китае, Корее, на Южном 
Сахалине, а в конечном счете улучши-
лось общее стратегическое положение 
Советского Союза, укрепилась безопас-
ность его дальневосточных границ. 

На этом фронте и пришлось воевать 
Митрофану Ивановичу Долгополову, уже 
возмужавшему и набравшемуся опыта. 
Воевал он достойно, мужественно, что 
подтверждают его награды – Орден Оте-
чественной войны 2-й степени и медали.

После войны с Японией он возвраща-
ется домой и поселяется в городе Рос-
сошь, где проживала его семья – жена и 
дети Лида и Ольга. Устроился на работу 
в железнодорожном депо и трудился там 
до ухода на пенсию. Митрофан Ивано-
вич прожил долгую, но трудную жизнь, 

скончался в возрасте 89 лет, в 2015 году, 
похоронен на одном из кладбищ г. Рос-
сошь.

Следующим, пятым, родился в 1930 
году Григорий. Эти годы были, навер-
но, самыми трудными, исключая период 
Великой Отечественной войны. Начинал-
ся этап великих строек, а, следовательно, 
бурного развития всех отраслей народно-
го хозяйства. Нужно было ускоренными 
темпами развивать промышленное про-
изводство и сельское хозяйство. С этой 
целью было введено государственное 
планирование по пятилеткам. Они оправ-
дали себя, а в дальнейшем явились три-
умфом сталинских пятилеток.

Григорий стал свидетелем трудово-
го подвига советских людей, к тому же, 
родители с детских лет приучали своих 
детей к труду на своих огородах. После 
учебы в школе Григорий со своим земля-
ком Архипенко Николаем определились 
в школу ФЗО в городе Омске. После 
окончания учебы работал в городе Про-
копьевске на шахтах проходчиком. Поз-
же служил в рядах Советской Армии в 
городе Бобруйске. После демобилизации 
он навсегда поселяется в этом городе, 
продолжает трудится на шахте «Зимен-
ка» № 1,2. За добросовестный труд его 
назначают бригадиром проходчиков, 
а это означает, что он обязан вдвойне 
трудиться лучше. Результат его работы 
– благодарности, грамоты, медали, его 
портрет на «Доске почета» шахты. 

Его одним из первых записывают в 
книгу стахановского движения. Оно рас-
пространялось по всей стране, сначала 
в угольной промышленности, а потом и в 
других отраслях народного хозяйства в 
честь выдающегося шахтера А. Стаханова.

В этом городе Григорий Иванович 
женился, вместе с супругой вырастили 
двух сыновей Сергея и Владимира. Про-
жил он совсем недолго, всего 29 лет. 
Тяжелый труд угольного шахтера дал о 
себе знать, Григорий стал часто болеть, 
но трудиться продолжал, и, вскоре умер, 
это был 1959 год. Похоронен с почестя-
ми за заслуги перед Отечеством в городе 
Прокопьевске.

Особенная жизненная судьба выпа-
ла на долю дочери Ивана Петровича 
и Евдокии Стефановны – Раисы. Она 
исконно русская деревенская женщина, 
которой было все по плечу. Родилась 
20 сентября 1932 года. Свое детство 
провела дома с родителями. Училась в 
школе, помогала родителям в колхозе, 
трудилась на домашнем огороде. Когда 
Раиса повзрослела, она познакомилась 
с девушками, которые проживали в селе 
Степное и переехала туда жить, думала 
на время, а получилось очень надолго. 
Работала в совхозе «Конном» рабочей, 
потом на Таволжанском сельском ком-
бинате. Вышла замуж за Ярового Нико-
лая Ивановича, который жил в соседнем 
селе Новодмитриевка Ольховатского 
района Воронежской области.

Раиса вступила в члены колхоза 
«Правда», в котором проработала всю 
оставшуюся жизнь, испытавшая все 
трудности сельскохозяйственного труда. 
Труд в то время во всех сферах был руч-
ным, порой женщине не под силу, но она 
преодолевала их, старалась работать 
добросовестно. Кроме того, было боль-
шое домашнее хозяйство, требовались 
тоже рабочие руки, и все эти работы 
Раиса Ивановна выполняла успешно. 
Своих детей, о которых они мечтали, у 
них с мужем не было. Поэтому, когда не 
стало родителей Николая Ивановича, они 
охотно принялись воспитывать остав-
шихся детей, заменив им отца и мать. 
Трудились они честно, вырастили детей, 
хотя, и не своих – трудолюбивых и поря-
дочных. Это и есть образец советской 

семьи. Труд – есть основа нашей жизни, 
он бывает физический и умственный, 
а когда сочетается вместе и то, и дру-
гое – гражданин становится настоящим 
человеком. Умерла Раиса Долгополова 
(Яровая) 28 июля 2006 года. Похороне-
на в селе Новоалександровка рядом с 
сестрой Полиной. Брат Василий устано-
вил им памятники.

Шел 1935 год, он ознаменовал нашу 
страну еще большими успехами в раз-
витии промышленности сельского хозяй-
ства, науки и культуры. Советская власть 
окончательно укрепила свои позиции на 
мировой арене. Жизнь людей с каждым 
годом становилась все лучше. Казалось 
бы, живи, да радуйся, но радовались дру-
гие дети и взрослые, а для Долгополова 
Вани этому не суждено было сбыться. 
Родился он в 1935 году, прожил всего 
лишь 12 лет, и в 1947 году погиб при 
несчастном случае. Что он мог увидеть, 
оценить и прочувствовать в такие годы, 
кроме войны и голода?

А было это так. После войны и голода 
страна оказалась в разрухе и нищете, 
света еще не было, во многих деревнях 
люди только что приступили к восста-
новлению разрушенных избушек, вода 
была далеко в низовьях поселений. Что-
бы быстро согреть ее, приготовить пищу 
закупали керогазы, заправляли его керо-
сином и закачивали воздух, спичками 
поджигали его. Но этим необходимо было 
умело пользоваться. Ваня всего этого не 
учел, и когда зажег, то струя с керосином 
и пламенем полилась на него. Его одежда 
вмиг загорелась, на его крик прибежала 
мать на помощь. Тело не сильно обгоре-
ло, но мальчик сильно испугался, потерял 
сознание, а пока его везли в Харьковскую 
больницу, он скончался. Похоронили его 
в 1947 году в селе Новоалександровка, 
на кладбище недалеко от Бирюкова Сер-
гея Александровича.

 Прошло два года после трагедии в 
семье Долгополовых. Горе было невос-
полнимым, печаль и слезы, слезы и 
печаль навсегда поселились в душе Ива-
на Петровича и Евдокии Стефановны. 

21 января 1937 года родился восьмой 
по счету сын, назвали его Василием. Рос 
он простым мальчиком, все хлопоты и 
заботы легки на его мать и отца. Всю душу 
вкладывали в него родители, оберегали, 
чтобы больше никогда не повторилась 
такая страшная беда в их семье. Василий 
Иванович до сих пор живет и здравству-
ет, в 2023 году ему исполнилось 86 лет, 
продолжает он род Долгополовых.

В семье Василия Ивановича и его 
супруги Натальи Ивановны двое детей 
– сын Виктор и дочь Тамара, у них уже 
тоже взрослые дети и внуки. 

На долю Василия Ивановича выпала 
трудная жизнь. Детство и юность прошли 
в нищете и тяжелом труде. После окон-
чания 7 классов общеобразовательной 
школы, учился на курсах трактористов-
машинистов и приобрел очень нужную на 
селе профессию. В 1956 году был при-
зван в ряды Советской Армии, служил в 
Польше в должности старшего автоме-
ханика самолетов с реактивными дви-
гателями. После службы стал работать 
в колхозе трактористом, потом помощ-
ником бригадира тракторной бригады. 
Трудиться старался добросовестно, был 
наставником молодых ребят. Наровне с 
работой в колхозе много сил и энергии 
вкладывал в хозяйство по дому, а оно, 
как и у всех, было большое – полгектара 
земли, животные и птица. Построил дом, 
помогал старшим братьям и сестрам. 
Одним словом, трудяга с большой буквы, 
крепкого, Вам, Василий Иванович, здо-
ровья и долголетия.

Девятый, и последний ребенок в 
семье Долгополовых родился 10 августа 
1939 года. На семейном совете решили 
назвать Владимиром. Это было пред-
военное время, фашистская Германия 
громила Испанию и другие западные 
страны, бряцала оружием у западных 
границ СССР. В эти тревожные годы рос 
маленький Володя в многодетной семье. 

В годы войны, когда отец ушел на 
фронт, его и всех остальных детей 
воспитывала одна мать. Несмотря на 
тяжести бремени, Евдокия Стефановна 
стойко перенесла все невзгоды, хотя 
было очень трудно. Владимир подрастал, 
окончил Драновскую школу и очень рано 
приступил к трудовой деятельности. 
Сначала он работал в животноводстве, 
пас колхозных коров много лет. Отно-
сился к работе сверхдобросовестно. 

Династия семьи 
Долгополовых продолжается…

У всех судьбы разные
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А это включает в себя следующее, 
коровы должны были быть накормлены, 
напоены, ухожены, вовремя осеменены, 
тогда будет и хороший привес, надой 
молока, качественное мясо и хороший 
приплод. 

Этих целей и добивался Владимир 
по работе. Его труд заметили в правле-
нии колхоза и назначили на должность 
заведующего молочно-товарной фермы 
№ 2. 

В 60-70 гг. очень бурно развивалось 

сельскохозяйственное производство, 
сельхозпродукции стало производиться с 
каждым годом все больше и больше, а на 
этой основе и росла экономика колхоза. 

Правление колхоза задумалось над 
сохранностью этой продукции и Влади-
мира Ивановича переводят заведующим 
складами. Руководство не ошиблось, 
более 10 лет Владимир Иванович на этой 
должности работал честно и добросо-
вестно. Он понимал, что это продукция 
колхозников, реализуя ее, они получат 

зарплату и кредиты.
В предпенсионные годы Владимир 

Иванович стал часто болеть, у него обна-
ружили гипертонию, и он был вынужден 
уйти с работы.

Владимир Иванович умер в возрасте 
60 лет. Жена Наталья Никитична прожи-
ла без него еще 12 лет. За совместную 
жизнь они родили и воспитали троих 
детей – Анатолия. Валентину и Нину.

Итак, на этом я завершаю небольшую 
повесть, в которой очень кратко  осве-

тил родословную семьи Долгополовых. 
К сожалению, мы не знаем с какого века 
она началась и когда она закончится, 
ведь у героев повести остались дети, 
внуки и правнуки, сохранившие фамилию 
Долгополовых.

А что касается начала письменного 
родословия человека его стали вести с 
15 века.

Николай НИТЕПИН,
п. Ровеньки

Депутат Государственной Думы Сергей Гаврилов 
разъяснил алгоритм действий желающим получить 

земельные участки на льготных основаниях

Основной способ получить участок земли в собственность или аренду – про-
ведение торгов. Такой порядок предусмотрен пунктом 1 статьи 39.3 и пунктом 1 
статьи 39.6 Земельного кодекса Российской Федерации. 

Но законом предусмотрены другие случаи, когда приобрести землю можно 
на льготных условиях. 

Предоставление земельного 
участка в собственность 

бесплатно

Такое право регулируется положени-
ями Земельного кодекса, Федерального 
закона от 09.01.1997 № 5-ФЗ, Закона 
Российской Федерации от 15.01.1993 
№ 4301-1 и предоставляет следующим 
категориям граждан: 

- имеющим трёх и более детей; 
- Героям Социалистического Труда; 
- Героям Труда Российской Федера-

ции;  
- полным кавалерам ордена Трудовой 

Славы; 
- Героям Советского Союза; 
- Героям Российской Федерации и 

полным кавалерам ордена Славы.
Также субъекты РФ могут предусмо-

треть право приобретения земельных 
участков в собственность бесплатно 
другим категориям жителей РФ, кроме 
указанных. 

Например, в Воронежской области 
действует Закон Воронежской области 
от 13 мая 2008 года № 25-ОЗ «О регу-
лировании земельных отношений на 
территории Воронежской области». Этот 
закон указывает категории людей, име-
ющих право на бесплатное предостав-
ление в собственность земельных участ-
ков, находящихся в государственной или 
муниципальной собственности.

Алгоритм действий. В случае, если 
вы подпадаете под перечисленные кате-
гории, вам необходимо обратиться в 
администрацию населенного пункта, где 
вы зарегистрированы.  Напишите заяв-
ление т приложите к нему необходимые 
документы, которые от вас затребуют.

Если вы не относитесь к категори-
ям, имеющим право на предоставление 
земельного участка в собственность бес-
платно, вам также нужно обратиться в 
администрацию населенного пункта, где 
вы зарегистрированы. Уточните, пред-

усмотрена ли законодательством вашей 
области, республики, края или округа 
возможность получения земли в соб-
ственность бесплатно другим категориям. 

«Дачная амнистия» 
и «гаражная амнистия»

Дополнительно обращаем внимание, 
что Федеральным законом от 25.10.2001 
№ 137-ФЗ предусмотрены случаи, когда 
граждане имеют право оформить при-
надлежащие им земельные участки в 
собственность бесплатно. 

Это актуально, если вам принадле-
жит: 

- садовый и огородный земельный 
участок; 

- участок с расположенным на нём 
жилым домом; 

- участок, предоставленный рань-
ше гражданину на праве пожизненного 
наследуемого владения или постоянного 
(бессрочного) пользования; 

- земельный участок под гаражом.

Алгоритм действий. Для оформле-
ния принадлежащего вам земельного 
участка, вам необходимо обратиться в 
администрацию населенного пункта, где 
вы зарегистрированы. Соберите доку-
менты, необходимые для оформления и 
подавайте их вместе с заявлением.

 
Предоставление земельного 

участка в безвозмездное 
пользование

Земельное законодательство дает 
субъектам Российской Федерации 
полномочия определять муниципальные 
образования, в которых человек имеет 
право получить в безвозмездное поль-
зование на срок не больше чем 6 лет 
земельный участок:

- для индивидуального жилищного 
строительства, ведения личного под-
собного хозяйства или осуществления 
крестьянским (фермерским) хозяйством 
его деятельности;

- для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного под-
собного хозяйства в случае, если чело-
век работает в муниципальном образо-
вании по специальности, которая входит 
в перечень установленных законом субъ-
екта Российской Федерации.

Алгоритм действий. Чтобы узнать, 
возможно ли получение земли в безвоз-
мездное пользование в вашем случае, 
вам нужно обратиться в администрацию 
населенного пункта, где вы зарегистриро-
ваны. Уточните, предусмотрена ли зако-
ном вашей области, республики, края или 
округа возможность получения земельно-
го участка в безвозмездное пользование. 
Также узнайте, в каких районах можно 
получить земельный участок и является 
ли ваша специальность, по которой вы 
работаете, условием для получения земли 
в безвозмездное пользование.

Государственная Дума 21 июля 2023г 
приняла Закон «О внесении изменений 
в Земельный кодекс Российской Феде-
рации» (законопроект № 66081-8). Он 
позволяет органам власти, местного 
самоуправления вашей области, респу-
блики, края или округа утвердить пере-
чень специальностей и востребованных 
профессий, работая на которых люди 
будут иметь право на предоставление 
земельного участка в безвозмездное 
пользование. 

Закон вступит в силу после его под-
писания Президентом Российской Феде-
рации.

Аренда земельных участков
по льготной цене

В соответствии с постановлением 
Правительства Российской Федерации 
от 09.04.2022 № 629 индивидуальный 
предприниматель, чьи земельные участ-
ки невозможно использовать из-за 
обстрелов со стороны Украины, имеет 
право получить земельные участки для 
продолжения предпринимательской дея-
тельности в аренду за 1 рубль.

Также органы власти, органы мест-
ного самоуправления субъектов Рос-
сийской Федерации вправе установить в 
2022 и 2023 году случаи, когда земель-
ный участок предоставляется в аренду 
по льготной цене, но не менее 1 рубля. 

Алгоритм действий. Чтобы уточнить 
наличие указанных льгот, необходимо 
обратиться в администрацию населен-
ного пункта, где вы зарегистрированы и 
уточнить все нюансы процедуры полу-
чения в аренду земли по льготной цене.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

КПРФ запустила новый проект, позволяющий защитить 
интересы наёмных работников. Теперь любой, кто стол-
кнулся с нарушением трудовых прав, может обратиться 
на горячую линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести консультацию 
и подготовить документы. При необходимости к решению 
проблемы могут быть привлечены региональные и феде-
ральные депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива независимым 
профсоюзам. Напротив, он направлен на эффективное взаи-
модействие с ними, чтобы совместными усилиями защищать 
справедливые требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Подчас профес-
сиональным объединениям требуется не только юридическая 
защита, но и политическое влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы смогут опе-
ративно обмениваться информацией и совместно разрабаты-
вать поправки в действующее законодательство. Теперь этой 
деятельности придан системный характер.
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Первый заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Ю. В. Афонин принял 
участие в программе «60 минут» на 
телеканале «Россия-1». 

Первой темой обсуждения в пере-
даче стал взрыв на заводе в Сергие-
вом Посаде. Как обычно, украинские 
соцсети разразились по этому поводу 
гнусным улюлюканьем. Юрий Афонин 
отметил, что российские граждане 
себе такого не позволяют: мы можем с 
удовлетворением воспринимать унич-
тожение военных объектов, но когда 
на Украине – например, вследствие 
неловких действий украинской ПВО – 
страдают мирные люди, мы относимся 
к ним с состраданием. Человеколюбие, 
желание сделать мир лучше – это отли-
чительные черты нашего народа, поэ-
тому мы и вступили в непримиримую 
схватку с фашизмом, с самой бесчело-
вечной идеологией. На нашей стороне 
правда, и мы обязательно победим.

Что произошло на заводе в Серги-
евом Посаде, безусловно, разберется 
следствие, сказал Юрий Вячеславович, 
но теракт или диверсию пока исключить 
нельзя. В любом случае, этот инцидент 
лишний раз напоминает нам о том, что 
каждый из нас обязан быть бдительным 
– против нас ведется гибридная война, 
и противник все чаще прибегает к тер-
рористическим методам. Мы сейчас 
всеми силами поддерживаем наших 
ребят на фронте, и это правильно. Но 
есть и еще один фронт, невидимый: 
день и ночь трудятся наши спецслуж-
бы, предотвращая диверсии и обез-
вреживая террористов. Им тоже нужна 
наша поддержка и всемерная помощь. 
Наш оборонный комплекс сегодня 
бурно развивается, и он будет посто-
янно находиться под прицелом Запада, 
который пытается дотянуться до него 
руками украинских террористов.

По информации СМИ, во взорвав-
шемся цехе размещалось некое обан-
кротившееся предприятие, а не основ-
ные мощности оптико-механического 
завода, столь важного для «оборонки». 
То есть в очередной раз мы видим 
печальные последствия грабительской 
приватизации 1990-х, заметил Юрий 
Афонин. Коммунисты давно и постоян-
но говорили о необходимости национа-
лизации, но в сегодняшнем контексте 
– войны Запада против нас – эта тема 
приобретает особую актуальность. И я 
рад отметить, сказал Юрий Вячеславо-
вич, что государство через суд начало 
признавать незаконными приватизаци-
онные сделки 90-х и возвращать в гос-
собственность важные предприятия. 
Так, уже вернулись в лоно государства 
«Башнефть» и «Башкирская содовая 
компания», идет процесс возвращения 
прикамского химкомбината, входящего 

в «Метафракс групп», одного из круп-
нейших производителей метанола и 
синтетических смол в Европе. 

Многие из бывших так называе-
мых «эффективных собственников», 
озолотившихся в результате неза-
конной приватизации, – такие, как 
Ходорковский и компания – сбежали 
на Запад и сейчас оттуда угрожают 
России, поддерживая украинских тер-
рористов, сказал первый зампред ЦК. 
В свое время в созданной на крови 
компании «ЮКОС» около 18% акций 
через разные подставные структуры 
принадлежало руководству объеди-
ненного комитета начальников штабов 
США – вот какие покровители были у 
«российского бизнесмена» Ходорков-
ского. Неудивительно, что подобные 
«бизнесмены» делали все для разру-
шения нашего оборонного комплекса. 
И сегодня наши спецслужбы должны 
провести глубокую ревизию в струк-
туре собственности стратегических 
российских предприятий и выявить не 
успевших сбежать иноагентов. А чтобы 
полностью ликвидировать последствия 
их разрушительной предательской дея-
тельности, надо возвращать эти пред-
приятия государству.  

Еще одна тема, которую затронули в 
студии программы, – визит представи-
теля госдепа США Виктории Нуланд в 
Нигер. Юрий Афонин отметил, что оди-
озная чиновница действовала в рамках 
привычной американской схемы: запу-
гивание-обольщение-попытка подкупа. 
Она заявила новым нигерским властям 
примерно следующее: верните нашего 
проамериканского и профранцузского 
президента, и мы вас простим и дадим 
денег, в противном случае вас ждет 
судьба Хуссейна и Каддафи. Надеюсь, 
сказал Юрий Вячеславович, нигерские 
генералы не поддадутся на этот грубый 
шантаж, потому что плохо заканчивали 
как раз все те, кто ему поддавался.  

США якобы озабочены судьбой 
демократически избранного президен-
та Нигера. Но почему же они не бес-
покоились, когда в Боливии в резуль-
тате военного переворота был свергнут 
демократически избранный президент 
Эво Моралес? Да потому, что аме-
риканцы сами и организовали этот 
переворот. Но народ Боливии вышел 
на улицы, и проамериканская хунта не 
устояла: на новых выборах был избран 
соратник Моралеса. В Пакистане 
законного президента Хана свергли 
практически сразу после возвраще-
ния из России – и в его защиту вышли 
многотысячные митинги. В Нигере же 
мы видим, как народ на улицах массово 
приветствует новую власть и радуется 
свержению западного ставленника. 

Очевидно, Франция хотела бы вос-
становить в Нигере власть свергнутого 

президента, заметил Юрий Афонин, но 
ее военных в стране слишком мало, а 
осуществить интервенцию своими сила-
ми она не в состоянии. Чтобы провести 
интервенцию, французам надо быстро 
перебросить в Нигер большую массу сво-
их войск, но у них нет достаточно мощной 
военно-транспортной авиации. Когда в 
2013 году Франция проводила свою опе-
рацию в Мали, она арендовала самолеты 
у России и Украины. Сегодня это невоз-
можно: у Украины самолетов практически 
больше нет, а Россия, конечно, не будет 
помогать французам. Военно-транспорт-
ные самолеты есть у США, но они очень 
заняты – возят оружие и боеприпасы 
через Польшу для Украины. 

Будет ли интервенция или нет, 
теперь зависит прежде всего от Ниге-
рии с ее огромной армией. Но не факт, 
что Нигерия на это пойдет. Ей может не 
нравиться новый режим в Нигере, но 
действовать в интересах европейских 
неоколониалистов она может не захо-
теть. Так что ситуация в Африке про-
должает оставаться напряженной, и 
это часть Большой игры, которую ведет 
Запад, сказал Юрий Вячеславович. 

В рамках этой Большой игры США 
даже своих союзников заставляют 
отказываться от своих национальных 
интересов и становиться инструмен-
тами их внешней политики, сказал 
первый зампредседателя ЦК КПРФ. 
Очередной пример – Австралия, кото-
рую втянули в антикитайский военный 
блок АУКУС и вынуждают тратить 
миллиарды долларов на покупку аме-
риканских подводных лодок. А между 
тем Китай – главный торговый партнер 
Австралии, в 2022 году его доля в тор-
говле Австралии была в 8 раз больше, 
чем доля США! Зачем же ей портить 
отношения с Китаем?

Это очень похоже на то, как Шта-
ты настойчиво разрушают отношения 
Европы с Россией. Сами американцы 
так и не дали Киеву ракет «Атак МС», 
но заставили Британию поставить свои 
ракеты «Шторм Шэдоу», Францию – 
свои «Скальпы», а теперь явно прессу-
ют еще и Германию, чтобы она поста-
вила свои «Таурусы». США стремятся 
испортить наши отношения с Европой 
на десятилетия вперед, чтобы Европа 
и Россия не могли получать выгоды 
от экономического сотрудничества. 
Чтобы Европа была максимально при-
вязана к США.

Эта американская игра опасна для 
всего мира. Но Россия всегда будет 
противостоять ей и проводить свою 
политику на разных континентах, навя-
зывать оппонентам свою стратегию, 
будет идти вперед и побеждать, уверен 
Юрий Афонин. 

Пресс-служба ЦК КПРФ
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Вопрос национализации 
стратегических предприятий 

становится особенно актуальным

Комитет Валуйского местного отделения 
КПРФ горячо и сердечно поздравляет 

коммуниста, ветерана партии  

ГРУДИНА Виктора Алексеевича - 
с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, семейного 
благополучия, оптимизма и активной 
общественно-политической жизни.

Комитет Новооскольского местного
отделения и Великомихайловского п/о КПРФ 
горячо и сердечно поздравляют коммуниста, 

ветерана партии, заслуженного 
работника культуры РФ

ГУЖОВУ Антонину Петровну - 
с юбилеем!

Желают ей крепкого здоровья, семейного 
благополучия, оптимизма и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

«Чтобы строить – надо знать. Чтобы знать – 
надо учиться». 95 лет назад, на VIII Съезде 
ВЛКСМ произнёс эти слова И.В. Сталин, 
обращаясь к молодёжи. 

Среди  первых трудовых навыков челове-
чества было умение обустроить своё жилище, 
обеспечить укрытие от непогоды, защиту от 
опасностей. И этому умению надо было нау-
читься. Научиться, хотя бы, выкладывать вет-
ки шалаша, чтобы они защищали от дождя. 
Научиться, что «египетский треугольник» со 
сторонами 3-4-5 позволит построить прямой 
угол, а отвес -  вертикальную стенку. Научить-
ся превращать глину в кирпич, а известь – в 
вяжущий раствор.  Научится без единого 
гвоздя возводить резные терема, ветряные и 
водяные мельницы. Научится возводить мра-
морные дворцы и дома высотой  800 метров. 
Научиться вычислять оптимальный размер 
человеческого жилья по системе пропорцио-
нирования Модулор…

Время идёт – и всё сложнее становятся 
нормы и правила, конструкции и технологии 
строительства, всё больше надо знать, чтобы 
строить. Тысячи лет совершенствовались 
материалы и технологии строительства – и 
современные здания на сотни метров взмет-
нулись в небо, и дерзкие мечты архитекто-
ров, воплощённые мастерством строителей 
соперничают с чудесами природы. 

В День строителя я от всей души желаю 
всем, кто трудится в этой древней и всегда 
молодой отрасли, успехов и достижений 
в строительном искусстве. Желаю, чтобы 
мастерство строителей органично сочеталось 
с талантом архитекторов, и работа приносила 
удовольствие мастерам и радость новосёлам. 
А, главное, желаю, чтобы сапожник не оста-
вался без сапог, а строитель без жилья, и 
чтобы у домашнего очага наших строителей 
всегда обитали радость и веселье, покой и 
уют, любовь и счастье!

С праздником, дорогие товарищи 
строители! 

С уважением
Председатель ЦК КПРФ,

Г.А. ЗЮГАНОВ

С Днем С Днем 
строителя!строителя!


